
 

 

アンケート結果（受講生） 

小４ 小５ 小６ 中１ 中２ 中３ 高１ 高２

1 7 11 2 1 0 3 3

男 20 女 8

参加者２８名中２８名提出

 

 

 

質問 

1 自分が興味が持てる内容だった。

2 むずかしいが内容は理解できた。

3 さらにこの実験の続きをしたい（講義の続きを聞きたい）

4 大学の先生やアシスタントの学生と話ができてよかった。

5 今まで自分の知らなかった科学知識がわかった。

6 実験や観察をすることへの興味が高まった

7 今まで自分の知らなかった考えかたがわかった。

8 今日は自分も科学の分野に向いていると思える体験ができた。

9
今日の実験（講義）について書いてある本があれば、自分で読んで
勉強してみたいと思った。

10 将来科学者として研究をしてみたいと強く思った。
 

  



 

今日の感想を自由に書いてください（典型的な例）
■施設見学の内容は団体でも個人でも内容的には同じものだったが、当講座のおかげて無償でゆくこ
とができてよかった。またその内容も高校生でも退屈しないものであり、小中学生も楽しめる内容となっ
ており、大変充実したものだった。
■初めてＪＡＸＡに来て宇宙のことに興味を持つことができました。
■先生のお話で、なぜ人は宇宙に行きたいのか、宇宙の研究をするのか、わかったのでよかった。
■今回の課題（本）は思ったよりすごく時間のかかる作業だったので今後後回しにしない。宇宙センター
に来てみて宇宙開発の大切さをより深く知った。
■僕は天文学が好きなのでこの学習はすごく楽しかったです。また天文の学習をやりたいです。
■この研修旅行では、本や新聞でしか見ることのない人工衛星等の実物（またはそれに近いもの）を実
際に見たり触ったるすることができ、とても面白かった。特に「きぼう」内部の雰囲気などは実際に入っ
てみないとわからないものであり、それが体験できたことにより、一層宇宙開発に対する興味が高まっ
た。また行きのバス車内で友人から借りた、別の課題図書である「宇宙飛行士選抜試験」を読んでみた
が、その試験場の実物を見て、よりイメージが鮮明につかめた。　一点、少々不満に感じたのが、「未来
の科学者養成講座」でありながら、天文学・宇宙物理学に関する話がほとんどなく、またあまり深入った
説明が
説明が聞けなかったことであった。また他の受講生も多忙だと思うがもっと中高生の参加が増えるとよ
いと思う。

今回の研修で、面白いと思ったことを二つ書いてください。（典型的な例）

■本物と同じ大きさの人工えい星を見れたり、宇宙ステーションの日本が使用している所も、見れて中
に入れて面白かったです。
■音きょう体験（ロケットの打ち上げ音）
■訓練施設に行けたことと、ロケットの意外な仕組みがわかったこと。
■宇宙兄弟でやっていた３次試験で出てきた試験場が忠実に再現されていると知ったこと。
■人工衛星の断熱材は、マジックテープではられているのが面白かった。
■エンジンの冷却に使われた液体水素が、燃料にリサイクルされること。
■ISSでの実験内容、衛星・ロケットの構造・デザイン・素材
■閉鎖環境試験空間の見学、ＩＳＳの内部

 

 

 

 

 

 

 

  




